

Des serviettes contre la discrimination

La Commission consultative Suisses - immigrés (CCSI) va distribuer, à Yverdon, des serviettes de table à l'occasion de la Semaine d'actions contre le racisme et la discrimination.

La Commission consultative Suisses - immigrés va distribuer gratuitement des serviettes de table aux restaurants yverdonnois, dans le cadre de la Semaine internationale d'actions contre le racisme et la discrimination. Particularité: elles sont imprimées d'un dessin très significatif (voir ci-dessous) sur la discrimination dans le travail. La CCSI, active depuis plus de 30 ans, est une organisation qui favorise l'intégration des étrangers à Yverdon.

Pour cette cause, ce sont 40 000 serviettes qui ont été imprimées d'un dessin humoristique de Pitch Comment (de Porrentruy), sélectionné parmi d'autres propositions



parvenues suite à l'organisation d'un concours. L'image représente la discrimination à l'embauche, autrement dit, le délit de faciès, ou quand un patron n'engage pas un candidat coupable de ne pas avoir «le bon profil».

Le déroulement de la distribution est simple: quatre équipes de deux bénévoles vont se rendre dans les cinq cafétérias qui ont accepté de jouer le jeu (la HEIG-VD, le Gymnase d'Yverdon, le CPNV, la Coop et Appunto). Pour ce qui est des restaurants, les 93 établissements yverdonnois seront visités, mais cela sera spontané, en espérant que la plupart prendront part à l'action.

«On n'accuse personne, mais on souhaite aider à réfléchir, en invitant les clients des cafés-restaurants à parler de ce sujet», déclare Katja Blanc, déléguée à l'intégration de la ville d'Yverdon. Le but étant de sensibiliser les personnes sur la discrimination au travail, un milieu difficile d'accès pour certaines personnes. Et pourtant! Il faut se rendre compte que dans la restauration et le domaine



De gauche à droite, Alfons Reiter, vice-président de la CCSI, Nathalie Saugy, présidente de la CCSI et municipale yverdonnoise, Katja Blanc, déléguée à l'intégration à la Ville d'Yverdon.

Muriel Antille

de la santé, plus de 80 % des employés sont d'origine étrangère, rappellent les responsables de l'action. Des discussions autour de ce sujet doivent se créer, ainsi les gens pourront débattre et peut-être même agir.

La Semaine de lutte contre le racisme se déroulera du 14 au 20 mars prochains. Son objectif est de prendre connaissances des différentes formes de racisme, favoriser la citoyenneté et la tolérance à l'intégration des autres. Chaque

année, différents thèmes sont abordés dans plusieurs villes. A Lausanne, par exemple, cette année, le thème est la discrimination dans le sport, tandis que Vevey a choisi le racisme à l'école.

Les membres de la CCSI représentent des communautés différentes, mais ils luttent pour la même action. Ils sont motivés, et espèrent que les restaurateurs auront le même enthousiasme!

AMINA DERRADJI ■